

09 10 2015 Los Tiempos

Evo espera que Pro Miel genere aporte para bonos

En la inauguración de la planta procesadora de miel Pro Miel, realizada ayer en Villa Tunari, el presidente Evo Morales dijo que espera que pronto pueda aportar recursos para el pago de los bonos Juancito Pinto y Juana Azurduy.

“Damos por inaugurada nuestra planta de miel, Pro Miel, del Estado con la participación de ustedes”, manifestó en un acto realizado en las puertas de la planta, que fue transmitido por medios estatales. El centro productivo fue construido en la localidad de Zamuzabety.

“Si cuidamos (la planta) habrá resultados y quisiera que de acá a poco tiempo con la renta que deje, las ganancias, vayan para el bono Juancito Pinto y el bono Juana Azurduy”, añadió, citado por ABI.

El bono Juancito Pinto se paga con recursos de la renta petrolera. Para este año, por decreto, seis empresas deben sumarse a la lista de aportantes para el pago que se hará en octubre. En 2014, la lista incluía sólo a siete.

Morales pidió a los apicultores que provean materia prima que garantice la entrega de miel pura para que se industrialice y no sólo atienda el mercado nacional, sino que también se exporte.

“No mezclen la miel. Nuestras plantas deben ser conocidas, caracterizadas, por tener miel pura. Ése es mi pedido (...), el momento que se sepa que aquí se produce miel purita eso tiene mucho mercado”, remarcó.

Por su parte, la ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos, explicó que el complejo demandó una inversión 41,3 millones de bolivianos, de los que 28 millones fueron para infraestructura y 13,3 millones para equipamiento.

Cuenta con una instalación de mejora genética y un predio dedicado a la capacitación de manejo y actualización en el rubro de la apicultura.

Dijo que la planta cuenta, además, con un ambiente aprovisionado con tecnología de punta que permite producir miel, propóleos, jalea real, cera y apitoxinas. “La planta tiene una capacidad de producir unas 250 toneladas de miel/año (...) Por otro lado, también tendrá polen y propóleos, 75 kilogramos el primer año, lo que se irá ampliando en función de la producción de la miel”, sostuvo, citada por ABI.

Ramos dijo también que la provisión de materia prima está garantizada por la producción de cerca de 4.000 familias del Chapare dedicadas a la apicultura.

La Asociación de Apicultores de Cochabamba (ADAC) registra 5.210 apicultores que producen 155,6 toneladas de miel al año, generando un movimiento económico de 7,8 millones de bolivianos.

En el país, ocho de los nueve departamentos producen miel.

La Razón

Kilo de pollo se venderá a Bs 10 en feria barrial

El kilogramo de pollo se comercializará a Bs 10 en la Feria del Precio y Peso Justo, que se desarrollará entre hoy y el domingo en La Paz y Santa Cruz. El precio del ave se reducirá así hasta en un 26% respecto al precio corriente de mercado.

El Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras promueve una nueva Feria del Precio y Peso Justo, una iniciativa que se lleva a cabo en todo el país desde 2008 y en la que, en esta ocasión, se podrá adquirir el kilogramo de pollo a Bs 10, cuando en los mercados se cotiza entre Bs 12,50 y Bs 13,50, informó la institución.

La feria se desplegará hoy y mañana en las ciudades de La Paz y El Alto, en la urbanización Caja Ferroviaria y en el mercado Santa Rosa, respectivamente. El domingo lo hará en la urbanización Satélite Norte, en Santa Cruz. El mercadeo se desarrollará entre las 07.00 y las 15.00 o hasta que se acaben las existencias.

Entre las mercaderías a la venta figuran el tomate, cuyo precio se situará entre Bs 1,5 y Bs 2 la libra, un 50% menos que en los centros de abasto, donde se expende entre Bs 2,5 y Bs 3. Se venderá papa a Bs 30 la arroba, un 34% menos que lo habitual —entre Bs 40 y Bs 50—; cebolla a Bs 65 la arroba, un 19% menos que en los mercados, que se sitúa en Bs 80. La zanahoria valdrá Bs 12 la arroba, un 32% menos que los Bs 15 a Bs 20 habituales.

El mercadeo en estos eventos se caracteriza por sortear la intermediación del mayorista y vincular directamente al productor con el consumidor final en el proceso comercial. La procedencia de los productos es de La Paz, Oruro, Cochabamba, Tarija y Chuquisaca.

El coordinador del Observatorio Agroambiental y Productivo, Jorge Guillén, explicó ayer en conferencia de prensa que el producto “que más ha rebajado su precio es la zanahoria”, procedente de Cochabamba y Sucre. La cebolla es la mercadería cuyo precio más ha subido, aunque bajará cuando se reanude la producción de la cebolla tarijeña, explicó el funcionario.

Incentivo. El precio actual del pollo, entre Bs 10 y Bs 10,50 el kilogramo a precio de mercado, no resulta un freno al incentivo para la producción de pollo en Bolivia, “porque lo que se acordó con la asociación de avicultores es que no baje de Bs 9,50”, apuntó Guillén. Una cotización por debajo de este precio “pone en riesgo la producción”, prosiguió el funcionario. “Los comerciantes mayoristas le suben un boliviano”, hasta alcanzar los Bs 11,50 o Bs 12, puntualizó.

A este respecto, el presidente de la Asociación de Avicultores (ADA) de Cochabamba, Willy Soria, apuntó que el precio que recibe el productor en el mercado “generalmente está a Bs 9,50 o Bs 9,80” y a veces “hasta Bs 10”, un precio que puede aumentar según el tipo de pieza que se comercialice, con o sin menudo.

Se mantiene exportación

Las exportaciones de pollo boliviano a Perú, que desde 2006 es mercado receptor de esta mercadería, alcanza un volumen de 657.061 kilogramos brutos entre enero y julio de 2015. Esta cifra muestra una proyección menor de las exportaciones de pollo por cuanto, superado la mitad de 2015, las ventas del producto enviadas al país vecino representan un 42% del total que se recibió en 2014. Según estos datos, ofrecidos por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) con base en información del Instituto Nacional de Estadística (INE), el valor generado por estas exportaciones es de Bs 982.350.

En este sentido, el presidente de la Asociación de Avicultores (ADA) de Cochabamba, Willy Soria, apuntó el miércoles que “los permanentes bloqueos” en la frontera con Perú obligaron a Bolivia a reducir las exportaciones de este alimento, aunque se mantienen “estables y con muchas dificultades”.

.....

Caída del precio del azúcar deja sin fondos al sector cañero

Causas. Otro de los factores fue el mal tiempo que afectó a la cosecha



Zafra. Recojo de la caña en el Ingenio Azucarero Guabirá. IBCE.

La Razón (Edición Impresa) / Iván Condori / Santa Cruz

01:53 / 09 de septiembre de 2015

A causa del bajo rendimiento de la cosecha y la caída del precio del azúcar por el ingreso descontrolado al país, los cañeros de Santa Cruz se declararon en emergencia porque el sector está descapitalizado y no contará con fondos económicos suficientes para la próxima campaña.

El presidente de la Federación de Cañeros de Santa Cruz, Avelino Gutiérrez, informó ayer que este sector enfrenta una complicada situación económica por el retraso en la cosecha a causa de las lluvias de mayo, junio y julio, que originaron una reducción general en los rendimientos del cultivo, a lo que se suma la caída del precio del endulzante en el mercado interno.

Según el dirigente, el cambio climático bajó el rendimiento así como el ingreso descontrolado del producto, lo que ocasionó una iliquidez en el sector cañero. “Muchos de los productores no tienen recursos económicos para cubrir siquiera los compromisos a corto plazo”, expresó Gutiérrez.

Datos del sector cañero muestran que el cambio climático ocasionó a la fecha la pérdida de al menos 15.000 hectáreas (ha), de las 131.714 ha cultivadas en la última campaña, lo que en volumen representan al menos 600.000 toneladas (t) del endulzante.

Gutiérrez manifestó que la zafra, que tiene un 31% (40.831,54 ha) de avance, tuvo un mal comienzo (dos meses de retraso), a lo que se suma la caída del rendimiento en un 20%, pasando de 50 t a 40 t por hectárea.

El ingreso de azúcar refinado de los países vecinos, debido a la devaluación del real y del peso argentino, genera una competencia desleal a los productores locales. “A raíz de la devaluación del real en Brasil y del peso en Argentina viene llegando bastante endulzante”, sostuvo Gutiérrez.

El vicepresidente de la Federación de Cañeros de Santa Cruz, Herlan Catalá, manifestó que a causa de la internación descontrolada de azúcar del exterior, el precio del quintal pasó de Bs 220 a Bs 180 en el mercado interno. “Los productores de caña estamos perdiendo plata, necesitamos urgente medidas gubernamentales que ayuden al sector”, expresó el productor.

La dirigencia cañera afirmó que el panorama sombrío por el que atraviesan los productores demanda medidas urgentes desde el Gobierno a través de políticas de protección a la alimentación. “Muchos productores cambiarán de rubro por la baja rentabilidad, otros no contarán con recursos para renovar los campos y algunos simplemente dejarán de cultivar”. Catalá indicó que estos factores han dejado sin recursos a los pequeños productores, muchos de los que no han podido cumplir siquiera con el pago de salarios a sus trabajadores.

Garantizan provisión

Gestión

Pese a las pérdidas y bajo rendimiento, los productores cruceños garantizan el abastecimiento interno. Se prevé que la molienda sea de 8.915.551 quintales del endulzante.

Piden que se los excluya de pagar el otro aguinaldo

Los productores cañeros plantearon al Gobierno la creación de una nueva legislación laboral para el sector agrícola y que ésta excluya al sector productivo del doble

aguinaldo, porque tiene pérdidas económicas en vez de ganancias por el factor climatológico.

El asesor de la Federación de Cañeros de Santa Cruz, Julio César Becerra, manifestó que no es posible seguir aumentando la carga de las obligaciones laborales al sector productivo como el doble aguinaldo. “Es necesario que el Gobierno reconsidere y aplique de forma diferenciada entre las actividades que sí están obteniendo utilidades y las que no”, explicó.

El sector cañero genera cientos de fuentes de empleo, detalló Becerra y añadió que el sector no cuenta con una ley de trabajo que refleje la realidad de su actividad. Dijo que se tuvo que pagar sueldo a los trabajadores durante los dos meses de retraso de la zafra.

En su opinión, el doble aguinaldo debe ser pagado por sectores productivos con ganancias, mientras que los que tienen pérdidas deben ser excluidos. “La norma establece que para el pago, el Producto Interno Bruto debe crecer 4,5%; en cambio nosotros estamos decreciendo y cómo es posible que se nos obligue”, dijo.

El Deber / Santa Cruz

Cinco productos foráneos desplazan a la oferta nacional

Harina de trigo, fideos y aceite de Argentina y manteca para hacer pan y arroz de Brasil, son los productos que más presencia tienen en los puntos de venta de Santa Cruz llegando a desplazar a los de producción nacional.

En un recorrido realizado por los mercados Los Bosques y La Ramada se pudo comprobar que estos alimentos -de acuerdo con los vendedores son importados de forma legal y en otros casos ingresan por contrabando- tienen una buena demanda, en especial de los intermediarios, que compran por mayor para luego revenderlos en las distintas provincias de Santa Cruz.

“La harina argentina es la más solicitada y la que mejor se vende. Los 50 kilos se los ofrece desde Bs 145. La nacional está entre Bs 150 y 160”, sostuvo Martha Ticona, vendedora de alimentos y artículos de limpieza en La Ramada.

Jorge Gómez, analista económico, explicó que la depreciación del real y del peso argentino ha provocado que los productos, en especial los alimentos, sean más baratos en comparación con los que se producen en el país. Esto genera una avalancha de productos que se importan legalmente o ingresan vía contrabando.

El arroz que llega de Brasil se lo ofrece el kilo a Bs 5. En este punto, la producción nacional tiene más alternativas para hacer frente, pues hay distintas variedades que se venden desde Bs 4 el kilo.

“Hay cada vez más arroz de Brasil, pero por ahora está llegando la variedad más cara, por lo que siguen comprando el arroz boliviano que es más barato”, explicó Jorge Mendoza, que tiene su puesto en el mercado Los Bosques.

En la frontera del sur

Los bagalleros, que internan productos al menudeo, notaron una mejora en la actividad, debido a una nueva caída del peso argentino en relación con el boliviano.

Para ingresar los productos, los dueños de las cargas utilizan los buses de pasajeros, en especial los que se dirigen a Santa Cruz.

Los comerciantes se dan modos para eludir los controles que la Aduana y otras instituciones realizan sobre la carretera internacional y pese al riesgo de decomiso, la mercadería se transporta bajo el mismo sistema.

En un recorrido realizado por EL DEBER en la población de Salvador Mazza (Argentina), se pudo observar que el movimiento comercial no se detiene y ha crecido respecto a mayo. Durante ese mes el cambio del peso argentino estaba en 0,53 por Bs 1; hoy se encuentra en 0,44.